





Sommaire

Page 1 Editorial

Page 2

Lettre de Sœur Emmanuelle Un voyage pas ordinaire (fin)

Page 3

Nouvelles du Liban

Page 4

Nouvelles de Mokattam - Le Caire

Page 5

Voyages en Egypte

Page 6 et 7

Dossier Actions:

- Les Relais de l'Opération Orange
- Quelques actions diverses...
- Lycée Montplaisir

Page 8 et 9

Dossier Tournées

Page 10

Assemblée Générale : pouvoir

Voyages en Egypte : pré-inscription

Page 11

Bilan au 31 décembre 2002

Page 12

Parrainages Pour soutenir l'œuvre de Sœur Emmanuelle

Concert: 30 Janvier 2004

Les bons de commandes de vins sont insérés en pages centrales de ce bulletin

Edito

ENSEMBLE

Avec vous, grâce à vous, l'Opération Orange a pu aller au bout de ses projets.

A Mokattam, une école a été construite, reconstruite après un tremblement de terre, un lycée pour jeunes filles s'est ouvert, un jardin d'enfants accueille les tout petits. Les amis de Monaco Aide et Présence ont permis la rénovation et l'agrandissement du dispensaire, depuis mars 2002, celui-ci s'appelle Clinique de la Princesse Grace.

Au Soudan, avec Kamal Tadros, nous avons fait l'acquisition d'une maison pour recueillir les jeunes filles des rues. Notre objectif de lui apporter l'équivalent de 1 million de francs a été atteint pour l'année 2002.

Au Liban, le Père Mickaël Sabeh répartit notre aide auprès d'une vingtaine de dispensaires.

Tout ceci grâce à votre aide et votre générosité.

Cette année vous nous avez encore permis d'assurer Sœur Sara que son Club de la Femme serait bientôt une réalité. Nous avons réussi avec le soutien d'une entreprise de la région Rhône-Alpes et de ses salariés, mais aussi avec la collaboration d'ASMAE qui prend une part au financement de ce projet tant désiré par Sœur Sara.

C'est parce que nous étions ensemble que ce projet a pu voir le jour. Les travaux de construction ont commencé en juin et Sœur Sara pourra bientôt disposer des classes supplémentaires demandées par l'Etat égyptien.

Avec la tournée de novembre, commence une période de fêtes pour l'Opération Orange. C'est ensemble que je vous propose d'y participer dans vos régions respectives. Ces fêtes et réjouissances sont destinées à marquer le trentième

anniversaire du "Pari Fou" de Jean Sage avec Sœur Emmanuelle. Regardez le programme des tournées et rejoignez les amis qui accueilleront l'Ami Jean et Sœur Sara. Rassemblez-vous! Ensemble faisons la fête au pari toujours gagné.

Goûtez, vous aussi à ce bonheur d'aimer et d'être aimé.



Le Président, Dominique VIGNON

Lettre de Soeur Emmanuelle

Si chers amis de l'Opération Orange,

C'est toujours avec un immense plaisir que je viens vers vous, surtout en pensant au chaleureux accueil que vous avez offert à notre incomparable Sœur Sara et à l'Ami Jean. Grâce à eux, grâce à vous, tout se développe magnifiquement à Mokattam comme j'avais eu la joie de le constater à mon dernier voyage.

Maintenant Sœur Sara lance le grand projet du Club de la Femme qui va permettre à celles qui n'ont pu aller à l'école de se développer sur tous les points. Quelle nouvelle de voir la petite semence jetée en terre, grandir et devenir un bel arbre où les oiseaux et les oiselles viennent en nombre ! Merci de votre généreuse collaboration.

Votre Sœur Emmanuelle.



Un Voyage pas ordinaire

Suite du Bulletin N°25

Je vous relate ici la deuxième partie de notre voyage en Egypte en compagnie de Sœur Emmanuelle, Sœur Sara et les deux amies de Sœur Emmanuelle : Mama Jeanne et Elisabeth.

Après avoir voulu voir et constater tout ce qui avait été accompli depuis son départ d'Egypte, Sœur Emmanuelle souhaite retrouver ceux qu'elle a connus durant son séjour égyptien.

Ainsi elle veut rencontrer les Carmélites qui ont quitté Mattareya en vendant à la congrégation de Sœur Sara leurs bâtiments. Elles sont maintenant installées dans le Fayoum, dans un monastère en pleine campagne verdoyante car cultivée grâce aux possibilités d'irrigation de cette oasis. Ce monastère est un véritable havre de paix que notre arrivée impromptue va quelque peu troubler. La police égyptienne, estimant que cette excursion présente des risques pour notre sécurité, nous escorte et annonce notre arrivée à grands coups de sirène devant le portail du monastère... Les résidentes tout à la joie de recevoir Sœur Emmanuelle ne nous tiendront pas rigueur pour cette pertubation et nous feront les honneurs de leur demeure.

Nous avons amené notre pique-nique et nous passons un délicieux moment dans le jardin.

Nous visitons ce monastère de construction récente, et nous nous rendons à l'évidence que ce lieu est plus propice à la prière et à la méditation que le bâtiment jadis occupé au Caire.

Le temps passe trop vite, nous devons regagner le Caire, car nous sommes attendus à Méadi Torra pour faire la fête avec les enfants du jardin d'enfants et les jeunes du centre de loisirs.

Sœur Emmanuelle a également souhaité rencontrer Abuna Samman, religieux copte qui a construit son église dans la falaise de calcaire à l'extrême limite de Mokattam. Nous ne profiterons que très peu de l'échange avec ce prêtre copte et Sœur Emmanuelle car le dialogue se fera en égyptien. Nous ne pourrons que nous remplir les yeux de ce site.

Nous avons aussi rencontré le responsable du collège des Jésuites au Caire. Lors de cet entretien, Sœur Emmanuelle constatera que, malgré les apparences, l'Egypte est un pays riche, riche de sa jeunesse idéal d'avenir, contrairement à la jeunesse d'Europe plutôt blasée et abrutie par des émissions de télévision où l'on présente la vie comme n'ayant aucune valeur et où tout est dû.

Pour notre dernier jour commun sur le sol égyptien, Sœur Emmanuelle souhaite que nous allions à Alexandrie. Elle veut rendre visite à ses Sœurs de Notre Dame de Sion et voir le lycée où elle enseigna.

Notre route vers Alexandrie passera par le monastère de Marri Mina, vaste lieu de recueillement autour de la sépulture du pape copte Cyrille. Cette visite est un moment très fort de prière œcuménique entre Sœur Emmanuelle et Sœur Sara.

Puis nous reprenons la route et arrivons à Alexandrie. Sœur Emmanuelle subjuguera tous ses compagnons de voyage en reconnaissant son chemin dans cette ville qu'elle a quittée depuis de nombreuses années et qui a évolué. Sans fausses manœuvres, elle amènera notre chauffeur devant les grilles du lycée de Notre Dame de Sion. Nous laisserons à Sœur Emmanuelle et à ses Sœurs ce moment d'intimité et en profiterons pour découvrir le front de mer, la nouvelle grande bibliothèque et le site du prestigieux phare.

Il fera déjà nuit depuis longtemps lorsque nous rentrerons au Caire.

Cette nuit sera courte pour moi. C'était mon dernier jour en compagnie de Sœur Emmanuelle en Egypte, je dois reprendre l'avion le lendemain à 6 heures 15. Je prends donc congé de Mama Jeanne, Elisabeth et Sœur Emmanuelle avant qu'elles n'aillent se coucher, elles qui restent une semaine de plus. Sœur Sara sera réveillée quand je quitterai Mokattam au petit jour.

Un grand merci à Sœur Emmanuelle pour avoir voulu ce voyage, cette rencontre avec Trao N'Guyen et m'avoir permis de vivre avec elle cette semaine à la découverte des Chiffonniers et de l'Egypte.

Dominique VIGNON

Nouvelles du Liban

Lettre du Père Sabeh

Très chers amis,

Nous avons attendu la visite du Docteur Cuinet avec son groupe, mais la situation de guerre de l'Irak nous a empêchés de vivre cette joie. J'espère qu'il y aura un autre voyage pour que vous puissiez connaître le public que vous aidez et surtout notre pays.

Grâce à vous, nous avons pu réaliser plusieurs projets d'aide aux dispensaires tels que :

- I Achat d'un cabinet dentaire d'occasion (voir lettre cidessous).
- 2 Achat de petit matériel (otoscope, stérilisateur, stéthoscope, glucotest...) pour 5 dispensaires situés à Beyrouth, Saïda, dans le sud du pays, les plaines de la Bekka et la montagne Druzze...

- 3 Achat d'un autoclave à vapeur pour un dispensaire situé à Batroun.
- 4 Achat de matériel pour l'hôpital Saint Jean.
- 5 Une trousse dentaire pour le nouveau petit hôpital de Bcharré (pays du célèbre Gibran) près des cèdres du Liban.
- 6 Nous avons pu acheter des médicaments à prix très intéressant, et nous avons augmenté le nombre de dispensaires de 10 à 15, et les petits hôpitaux de 1 à 2.

Nous sommes très heureux de pouvoir aider des milliers de personnes en besoin grâce à votre gentillesse et votre solidarité.

Je souhaite toute réussite à l'Opération Orange et du courage pour chaque membre de l'équipe qui se donne pour aider les autres dans les pays démunis.

Père Mikhael Sabeh

Lettre de Lydia Abou Daher, directrice d'un centre

Très chers amis de l'équipe de l'Opération Orange,

Notre centre œuvre dans une région très populaire à Ain-El-Remmaneh.

Nos activités sont : l'alphabétisation des femmes, broderie, services divers au dispensaire et dans la garderie. Il ne manquait qu'un cabinet dentaire pour être complet.

Vu les besoins ressentis au cours de notre travail dans les écoles publiques, nous avons découvert la prolifération des cas de carie dentaire. C'est pour cette raison que le cabinet que vous avez offert à notre centre répond à un besoin urgent et nous comble de joie et de gratitude.

Grâce à vous, nous pouvons désormais servir une population démunie et dans le besoin.

Mille fois merci au nom de tous les bénéficiaires de notre centre. La Directrice, Lydia Abou Daher

Rencontre en France avec le Père Sabeh

Châteauneuf-de-Galaure un soir d'août 2003

C'est chez Habib et Rita Maroun que Jean Sage, J.M. Baumeyer, J.P. Ferry, M. Fourmaud, S. Maisonnasse, J.C. Hallier et J. Jail, du CA de l'Opération Orange ont rencontré le Père Sabeh et son épouse May pour quelques jours en France. Au cours d'un délicieux repas libanais -préparé avec talent par Habib et Ritanous avons pu avoir des nouvelles des actions menées grâce à l'aide de l'Opération Orange. Si le Liban se reconstruit, du fait du contexte politique et économique, les différences se creusent et font que les pauvres le sont de plus en plus, ont beaucoup de difficultés pour se soigner et scolariser leurs enfants. May, en tant qu'épouse de prêtre, est chargée du social et nous a fait part de son action auprès des dispensaires qui ont reçu une aide cette année (voir lettre du Père Sabeh).

Dans les dispensaires, les patients payent un prix symbolique pour la consultation, par contre les médicaments sont distribués gratuitement. Ils sont comptés en fonction de la durée du traitement et on ne donne que la quantité nécessaire. A titre d'information, au Liban, la consultation d'un généraliste coûte 20 dollars, celle d'un spécialiste 65 dollars. Les salaires, quand on a du travail, sont bas et ne permettent pas de se faire soigner convenablement.

Le Père Sabeh et May nous ont fait part des difficultés de leur pays, de sa situation politique et économique. L'un et l'autre sont des enseignants et veulent, par leur action bénévole, aider les plus démunis. Cette année, May a pu acheter des médicaments en grande quantité mais ce n'est pas toujours réalisable. Ils souhaiteraient une aide plus importante pour pouvoir scolariser des enfants dont les parents en grande détresse, ne peuvent assurer les seuls frais d'inscription. Un des

critères de l'association est que les responsables sur le terrain gèrent les sommes allouées en fonction des besoins. Toutefois nous devons une transparence entière aux donateurs, il est donc nécessaire de respecter les règles établies.

Une demande détaillée doit être soumise au prochain Conseil d'Administration qui décidera de la suite à donner. Il est rappelé que le budget 2003 prévoit une aide de 45 000 euros dont 13 000 ont déjà été versés. Le solde sera acquitté dès la rentrée.

Un grand bravo pour leur travail et leur engagement. Tous nos encouragements les accompagnent.

Un grand coup de chapeau à Rita et Habib pour cette agréable soirée et leur amitié. Qu'ils soient ici remerciés très sincèrement pour leur accueil si chaleureux.

Janine Jail



De gauche à droite : J. SAGE, M. FOURMAUD, J.M. BAUMEYER. J.P. FERRY, M. SABEH, son épouse, H. MAROUN et son épouse.

Des Nouvelles de Mokattam - Le Caire

Ce premier semestre a été endeuillé par 3 accidents mortels qui ont attristé toute la population du quartier :

- Une élève de 3° année de primaire de l'école de Sœur Sara a été happée par une voiture alors qu'elle descendait de la camionnette chargée de détritus que son père conduisait. Elle a été tuée sur le coup par le véhicule qu'elle n'avait pas vu.
- Une jeune institutrice de l'école de Mokattam, Madame Mola Chouai, a été tuée par un autobus de l'école qui a dérapé dans la rue principale, envahie de boue. Le chauffeur après avoir été arrêté, emprisonné et condamné à un an de prison et une amende de 1000 livres égyptiennes, a été finalement exempté de prison. Tout le quartier a été choqué par cet accident, mais aussi par la condamnation du chauffeur unanimement apprécié pour son honnêteté et sa prudence. L'accident ne pouvant lui être impliqué, il a bénéficié de la clémence du tribunal.
- Un autre décès, celui de la jeune Hala, collégienne atteinte d'une tumeur au cerveau qui, jusqu'au bout a tenu à aller à l'école. Son courage durant cette épreuve a interpellé tous ceux qui l'ont côtoyée. "Je veux aller à l'école, il n'y a que là où je me sens bien, pour moi, c'est un avant goût du paradis", disait-elle.

Nous prenons part à la peine des familles endeuillées et nous leur adressons toute notre sympathie attristée.

Mais la vie continue, les examens sont terminés. Cette année, 32 filles et 50 garçons ont passé l'addadeya (brevet des collèges). 24 jeunes filles ont, elles, passé le Thanawaia-Amaa examen correspondant au baccalauréat.

Les résultats :

100% de réussite au baccalauréat Toutes les lycéennes passent en classe supérieure 100% de réussite au brevet

Dans le quartier, c'est l'inquiétude qui domine. Sœur Sara nous disait en mai, lors de sa tournée, qu'elle était inquiète car beaucoup de rumeurs circulent au Caire sur la nouvelle organisation du ramassage des ordures par des sociétés européennes. Même si une personne par famille de Chiffonniers est embauchée par ces sociétés, leurs revenus vont baisser considérablement. Reste à savoir comment sera organisé le recyclage des plastiques et pour lesquels autres matériaux Chiffonniers ont un véritable savoir-faire. Ils désirent, bien évidemment conserver cette activité à tout prix car elle a donné naissance à beaucoup de micro-industries et donc d'emplois. Sœur Sara compte beaucoup sur la municipalité du Caire pour qu'elle trouve des solutions justes et favorables pour les Chiffonniers. Bien que soucieuse, elle est confiante et ne compte pas baisser les bras.

Nous vous tiendrons au courant de la suite, souhaitant qu'un compromis soit trouvé qui ne pénalise pas trop nos amis.

Alors comme Sœur Sara, ne baissons pas les bras. Nous faisons appel à vous amis parrains, et à vous qui ne vous êtes pas encore engagés dans cette démarche. En ayant moins de revenus, beaucoup de Chiffonniers ne pourront pas payer la part de frais de scolarité de leurs enfants qui leur incombe. Il ne faut pas que les enfants soient privés d'école. Aidez-les en réglant votre parrainage, si ce n'est pas fait, ou en réalisant un parrainage. Ces enfants ont soif d'apprendre, ils savent que c'est la seule façon de sortir du tas d'ordures. Les résultats obtenus dans cette école sont la meilleure des preuves. Ne les abandonnons pas, donnons-leur cette chance.

Les comptes 2002 font apparaître une baisse des parrainages par rapport à 2001. Cette diminution semble s'accentuer durant ce premier semestre. Avant la fin de l'année, il faut rattraper ce retard. Les enfants comptent sur nous, nous n'avons pas le droit de les décevoir.

l parrainage école-collège : 100 euros/an l parrainage lycée : 200 euros/an

Vous pouvez fractionner et même faire prélever en plusieurs fois. Alors n'hésitez plus. Faites fleurir sur les lèvres des enfants de Mokattam ce merveilleux sourire qui illumine leur visage quand ils vont à l'école.

D'avance, un grand merci.

Janine Jail

Un quartier... une communauté... des enfants... une école... une œuvre

Une visite à Mokattam ne laisse pas indifférent car ici tout est porteur de sens.

Un quartier déshérité du Caire

Toutes les grandes villes sont confrontées à l'existence de ces quartiers insalubres où s'entassent par nécessité et par défaut les exclus des richesses de la société, tous ceux pour qui vivre, c'est d'abord survivre.

Plus de 20000 personnes ont trouvé refuge dans ces anciennes carrières de la banlieue du Caire, elles y habitent, y travaillent en récupérant les déchets de la ville du Caire pour les trier et commercialiser tout ce qui peut l'être.

Ce qui frappe le visiteur, c'est l'accumulation des détritus entassés partout à ciel ouvert dans les rues, les cours, aux abords des maisons de l'école, de la clinique. Dans cette véritable cour des miracles cohabitent les Chiffonniers, leurs femmes, leurs enfants mais aussi les cochons, les chèvres et... les rats.

Une communauté

Dans cet environnement on s'attend à rencontrer des personnes désabusées, sans

perspective, sans espoir ; c'est méconnaître la capacité humaine à résister. Quand les personnes se sentent respectées dans leur dignité d'hommes et de femmes tout devient possible. Sœur Emmanuelle, Sœur Sara, Jean Sage et bien d'autres ont contribué à faire en sorte que ces pauvres parmi les pauvres se mettent debout pour former une communauté solidaire, celle des Chiffonniers de Mokattam.

Les enfants dans leur école

En franchissant l'école de Sœur Sara, nous entrons dans un autre univers, un espace protégé, respecté, un lieu d'éducation pour tous les enfants des Chiffonniers. Ce qui frappe, c'est la beauté des locaux scolaires ; compte tenu de l'environnement de ce quartier il était indispensable que cette école soit belle. Aujour d'hui elle est la fierté de toute une communauté.

Regroupés dans la cour, les 1100 élèves de Mokattam débordant de vitalité, pleins de gentillesse, offrent à leur visiteur un formidable témoignage d'espérance. A l'évidence ils se sentent chez eux dans leur école pour apprendre, comprendre, disponibles pour une

éducation respectueuse de leurs différences. Leur motivation est telle que les résultats scolaires sont excellents et se situent parmi les meilleurs d'Egypte. Quelle revanche pour ces enfants au destin incertain!

Une œuvre porteuse de sens

Du balcon du premier étage de l'école, j'observe en professionnel ce groupe compact, discipliné des 1100 enfants regroupés dans la cour pour les informations du jour. L'espace d'un moment cette école que je découvre avec regret un peu tard, devient la mienne, me donne envie de m'impliquer ici ou ailleurs. Les besoins sont immenses partout.

Cette réalisation de Sœur Emmanuelle, Sœur Sara, Jean Sage a permis de créer du lien social, de redonner confiance dans leur avenir aux enfants des Chiffonniers de Mokattam. Leur œuvre est un véritable chef d'œuvre porteur de sens.

Pour le visiteur, la découverte de ce fleuron de charité engagée, active, fruit de la compassion a pour conséquence sans doute inattendue de le faire grandir en humanité.

Emile Bourdin

Les Relais de l'Opération Orange

Tout comme le départ d'Egypte de Sœur Emmanuelle n'a pas stoppé le travail lancé 20 ans plus tôt, le désir de Jean Sage de lever le pied, ne doit pas remettre en cause les engagements que nous avons auprès des enfants démunis.

Comment assurer la pérennité de l'Opération Orange, et surtout maintenir et développer l'aide que notre association apporte au Soudan, en Egypte et au Liban.

Jean a largement mérité de se reposer et personne ne peut aujourd'hui porter "la bonne parole" dans toute la France avec un tel enthousiasme et une telle disponibilité. Alors comment faire ?

Les amis de l'Opération Orange sont nombreux en France, les relais beaucoup moins, et "comme nécessité fait loi", nous travaillons à développer un réseau de relais.

Faire connaître notre association, assurer une présence de terrain quasi permanente, informer largement le public sur

nos objectifs et notre mission n'est pas chose facile, nous le savons, et c'est pourquoi nous avons mis en place au sein du bureau une équipe pour apporter l'aide nécessaire au bon fonctionnement des relais.

Apporter aux relais des outils, des informations, des idées, fédérer les différentes régions de France, nous rendre plus présents et plus efficaces, nous rencontrer, échanger et transmettre nos expériences, nos difficultés et nos succès tel est notre rôle, avec vous pour gagner encore ce combat contre l'injustice.

Le relais Drôme-Ardèche verra le jour le 21 septembre 2003 au Golf de Chanalet de Bourg-les-Valence

N'hésitez pas à m'appeler pour tout renseignement ou question - Tél. 06 18 40 49 50

Jean-Marie Baumeyer

NOUVELLE ADRESSE DE L'OPÉRATION ORANGE:

M.M.P.T. (Maison Municipale pour tous)
36, Quai Gambetta - 07300 TOURNON
Tél./Fax 04 75 07 78 58

Quelques actions diverses...

Septembre 1993, Septembre 2003...

10 ans d'aide à la scolarité de 3 enfants de Mokattam, au Caire.

Pari tenu au collège Notre Dame de Tournon! N'empêche, ces jeunes ont encore besoin de nous... Pas question que notre engagement s'essouffle. Un nouveau défi proposé, un nouveau défi à relever!

Simone Maisonnasse

18 mai 2003 : Fête des Associations à Valréas



Le Solstice d'été, la fête de la musique ont été l'occasion pour le relais marseillais d'organiser une soirée dans une belle propriété qui nous a été prêtée gracieusement.

Plusieurs groupes musicaux étaient présents ; du jeune groupe de rock à la musique irlandaise sans oublier les ritournelles entonnées par les 230 convives. Le pastis et le vin rosé ont coulé à flots et les frites saucisses et autres gâteries sucrées ont pu sustenter nos amis venus se distraire et nous soutenir. Un fameux disc-jockey nous a animé la seconde partie de la soirée où jeunes et moins jeunes ont pu sautiller jusqu'à tard dans la nuit sur des rythmes variés.

Une sacrée réussite entreprise et que de contacts chaleureux et nouveaux!

À quand le nouveau solstice ? Le prochain de toute évidence, vu la période de l'année, sera moins propice à la fête.

Brigitte et Max Vernet, le relais marseillais



Lycée Montplaisir: Comment notre mobilisation a peu à peu grandi...

Point de départ :

Depuis des années, l'Opération Orange était invitée dans l'établissement lors des conférences de Jean Sage, de l'exposition sur l'Egypte et des soirées Tiers-Monde au profit de l'association (spectacles...).

Les Parrainages :

En 2000, des classes entières parrainent des élèves de Mokattam (5 parrainages).

Nous nous sommes vite aperçus que pour motiver les jeunes, il fallait du concret ! D'où l'idée d'aller sur place à Mokattam pour rencontrer les Chiffonniers.

Différentes actions sont menées pour trouver de l'argent et financer le voyage.

Premier séjour avec les élèves en Août 2001, et... comme le dit "l'Ami Jean", on est revenu "différent".

Au retour, s'est formée une "Equipe Egypte" comprenant des élèves et des professeurs.

La motivation grandit.

Différents projets apparaissent :

- création d'un carnet de bord pour rassembler les souvenirs,
- · montage d'un film sur Mokattam,
- diffusion d'un calendrier "Opération Orange",
- · opération "lancer de ballons"...

L'équipe s'élargit, et prépare un nouveau voyage avec des anciens et des nouveaux participants.

Juin 2002:

Lors de l'accueil de Sœur Emmanuelle à Montplaisir, nous invitons le directeur diocésain de la Drôme, Régis Tournus, qui est très touché par notre film, les visages des enfants de Mokattam et les témoignages de nos élèves.

Une idée germe : Comment l'enseignement catholique de la Drôme peut-il participer à l'Opération Orange ?

Fin Août 2002:

Régis Tournus m'invite à la réunion de prérentrée des directeurs des écoles maternelle et primaire pour les sensibiliser sur Mokattam et les Chiffonniers.

En Septembre 2002:

Je fais de même avec les chefs d'établissements de collèges et lycées.

En Octobre 2002:

Je rencontre les membres de la commission de pastorale de l'enseignement catholique de la Drôme. Un projet est né : "Rassembler nos énergies, nos moyens."

Régis Tournus propose de souscrire à cette action d'ouverture à l'universel et de partage :

"I orange, I élève, I euro"

Mais attention de ne pas en faire seulement une action financière... Aussi, elle sera assortie d'une sensibilisation des jeunes de nos établissements à ce que vivent d'autres jeunes de leur âge. Le témoignage des élèves de Montplaisir qui ont séjourné làbas, démontre que ce n'est pas la richesse qui est source de bonheur. "Nous, on a tout et on est très exigeant, on veut toujours plus, on est malheureux. Eux, ils n'ont rien mais ils ont toujours le sourire...".

Ces témoignages rejoignent complètement le thème annuel : "Réussir sa vie / Qu'est-ce qui me rend heureux ?" Ils sont autant d'exemples pour aider les jeunes à s'interroger sur le sens profond de la vie.

"D'autre part, l'exemple de jeunes engagés dans leur vie permettra aux élèves de nos établissements de voir que le seul modèle de réussite n'est pas celui que leur propose la télévision et particulièrement des émissions comme Star Académy ou Loft Story!"

Telles sont les paroles de notre directeur diocésain.

Vacances de Toussaint 2002, nouveau voyage en Egypte, nouveau contact avec Mokattam: les jeunes sont encore plus bouleversés que la première fois.

Au retour, ils sont bien décidés à témoigner dans les différents établissements de la Drôme, avec les supports réalisés chez les Chiffonniers, films et diapos (cf lettre cijointe).

- Le 28 Janvier 2003, nous recevons à Montplaisir jeunes et moins jeunes Drômois qui nous expliquent ce que ce partage leur a apporté et nous remettons à "l'Ami Jean", les sommes récoltées dans les différents établisements scolaires.
- Entre temps, nous avons reçu, à Montplaisir, Sœur Sara. Le directeur diocésain de l'Ardèche était présent car nous espérions bien que cette action traverserait le Rhône!
- Un début prometteur, nous sommes attendus en Janvier à Tournon.
- Les 17 et 18 Février 2003, nous sommes invités à Toulouse pour

rencontrer les jeunes de l'Institution Sainte Marie de Nevers.

Deux de nos étudiantes, Stéphanie et Armelle, ont désormais donné un sens à leur vie et souhaitent approfondir leurs connaissances sur le terrain au service des Chiffonniers à travers des stages de courte durée.

Les jeunes se sentent de plus en plus engagés et reviennent, chaque fois, enrichis par les contacts qu'ils ont avec les élèves et les professeurs des différents établissements.

Ils me demandent de préparer un troisième voyage pour élargir encore "l'Equipe Egypte".

Depuis notre dernier voyage en Egypte, en octobre 2002, nous avons fait de nombreuses interventions dans les écoles, les collèges et les lycées de la Drôme. Nous sommes intervenus dans quelques écoles en Ardèche, à l'institution Bellevue à Lyon et même à Toulouse. Armelle et moi avons fait des interventions auprès des lycéens pendant deux jours, dans le cadre d'un forum et d'une marche de solidarité.

Témoigner auprès de jeunes sur nos émotions, nos sentiments sur le quartier de Mokattam et les Chiffonniers est une expérience très enrichissante ; il faut adapter son "discours" selon l'âge et le nombre de jeunes. C'est toujours un bonheur de parler de Mokattam et de l'Opération Orange parce qu'on se replonge dans les souvenirs et ça redonne tout de suite le sourire!



Après nos témoignages, les enfants ont organisé des ventes d'oranges, des journées "bol de riz" pour collecter de l'argent en faveur des chiffonniers de Mokattam. Tous les jeunes sont très touchés par la misère, la vie quotidienne des chiffonniers et l'environnement dans lequel ils vivent. Ils font preuve d'une grande générosité et de solidarité pour aider les chiffonniers à améliorer leurs conditions de vie : 2 600 euros ont été remis à l'Ami Jean.

Tournée de Mai 2003

J'ai eu la chance de faire la deuxième partie de la tournée de printemps avec l'Ami Jean et Sœur Sara. Il est vrai que je ne m'attendais pas à vivre de telles émotions durant ce séjour!

Pendant dix jours, nous sommes allés dans différentes villes du Nord-Ouest et Est de la France, à la rencontre de jeunes, de bénévoles de l'Opération Orange. De nombreuses personnes avaient choisi de prendre un peu de leur temps pour venir écouter Sœur Sara et l'Ami Jean raconter la vie des Chiffonniers de Mokattam ainsi que l'évolution de ce bidonville et surtout celle des conditions de vie des jeunes filles depuis l'arrivée de Sœur Emmanuelle en 1971.

Je me suis rendu compte qu'il y a de nombreuses personnes, notamment des jeunes, qui sont extrêmement généreux, qui ont mené et mènent toujours des actions pour collecter des fonds en faveur des Chiffonniers du Caire et des enfants du Soudan.

Autour de nous, dans les médias, on nous parle beaucoup d'évènements négatifs qui nous démoralisent et nous découragent... Mais dans chaque ville et village, des gens font preuve d'une immense générosité, de solidarité envers les autres! Ces moments de rencontre, d'écoute, d'attention engendrent beaucoup d'émotions et prouvent que lorsqu'on veut réaliser un projet, c'est possible avec peu de choses telles que la volonté, l'entraide, l'amitié et l'on obtient des instants de bonheur comme ceux que j'ai vécus pendant toute la tournée! Chaque jour, nous allions dans les écoles pour partager un moment chargé d'émotions avec ces enfants, ces jeunes qui, tout au long de l'année avaient mené diverses actions (bol de riz, vente d'oranges, de gâteaux...) pour collecter de l'argent et le remettre à Sœur Sara. A chacun de nos passages, nous avions un accueil très chaleureux!

Nous dormions dans une famille, différente chaque soir, qui a eu la gentillesse de nous accueillir. J'ai découvert la vie des gens, les spécialités des régions, des paysages splendides ! A chaque nouvelle rencontre, on sympathisait avec les gens ; au début il y avait toujours un peu de timidité puis en discutant et en partageant tous ces moments évènements de la journée, j'avais l'impression de les connaître depuis longtemps mais il fallait repartir...

Merci à tous ces gens pour leur accueil, leur gentillesse!

Durant ce séjour, nous avons fait beaucoup de route mais ça valait la peine! L'Ami Jean et Sœur Sara me racontaient des anecdotes sur les tournées des années précédentes (entre les coups de fils des journalistes qui voulaient interviewer Jean et Sœur Sara). Quel plaisir que de les écouter et de partager leurs souvenirs et leur enthousiasme! Dans le Jumpy, chacun avait son rôle. L'Ami Jean conduisait pendant que Sœur Sara profitait d'un repos bien mérité ou nous préparait les sandwiches. Je répondais au téléphone et m'occupais de la comptabilité lorsque je ne dormais pas! Des souvenirs extraordinaires...

La deuxième semaine, Sœur Anastasia était avec nous pour terminer la tournée. Elle m'aidait à vendre les livres et l'artisanat. Elle s'exerçait également à lire et à parler français. Elle a fait beaucoup de progrès et a bien apprécié son séjour en France. Merci à toutes les personnes qui m'ont aidée à tenir le stand de l'artisanat.

Janine avait vraiment très bien organisé notre venue avec les responsables de chaque ville. De plus, de nombreuses personnes ont été touchées, voire bouleversées par la nouvelle vidéo de Philippe Teyssieux "Lettre à Christina" qui nous

0 0 0 0 0 0 0 0 0

montre l'évolution de quartier mais aussi celle des conditions de vie des jeunes filles de Mokattam! De fabuleuses images accompagnées d'une merveilleuse musique : un hymne au Basma et au Mahaba!

L'Opération Orange est une très grande famille généreuse, solidaire, amicale, où règnent le partage, la gentillesse et la motivation d'apporter du bonheur à nos amis de Mokattam. C'était une tournée exceptionnelle faite de rencontres enrichissantes, d'amitié et de rayons de soleil pour illuminer la vie des enfants de Mokattam et du Soudan!

SCHOUKRAN!

Stéphanie Charre

Courte Halte à Valréas

"Au nom de tous les enfants que Sœur Emmanuelle nous a confiés". Merci ! Schoukran !

C'est ainsi que, de passage à Valréas et accueillis chaleureusement au Cellier de l'Enclave des Papes, Sœur Sara et Jean Sage se sont adressés aux nombreux amis bénévoles de l'Opération Orange. En présence de Monsieur Laurent, Président et de Monsieur Battigne, Directeur, ils ont souligné le réel succès de la Cuvée Spéciale Opération Orange "Côtes-du-Rhône, Enclave des Papes 2000" et beaucoup apprécié l'initiative du premier Loto du goût, organisé grâce à la générosité des Etablissements Leclerc. Ces projets de l'année 2003 doivent en effet participer au soutien de deux actions prioritaires : sauver les enfants du Soudan et soutenir la scolarité des enfants de Mokattam.

Au cours de cette réception, trois chèques ont été remis à Sœur Sara :

- 5 970 € remis par Monsieur Battigne pour la vente du vin
- 1 715 € remis par Marthe Valayer pour le loto
- 500 € remis par Josiane Merlin (don émanant d'un concert donné par les jeunes filles du lycée de Sachsenheim, Allemagne)

A noter leur courte visite au Collège Saint Gabriel et la rencontre d'un groupe d'élèves en présence de Monsieur Treuillot, directeur. Rencontre à l'issue de laquelle, rendez-vous est pris pour une prochaine visite. Nos amis se sont ensuite rendus à Nyons où les attendaient de nombreux collégiens entourés de leurs responsables.

D'ores et déjà, préparons-nous à fêter à Valréas en Mai prochain, les 30 ans du pari que l'Ami Jean a fait avec Sœur Emmanuelle en 1974 "lui apporter tout ce qu'elle demanderait !!!"

Marthe Valayer



Tournée Automne 2003 Année 2004 : Projets de réjouissances

Mai 2003 - 4000 km, un peu de fatigue, certes, mais surtout des rencontres avec des milliers d'amis, des espoirs qui naissent, une récolte de fonds qui va permettre à la "réalité de dépasser les rêves les plus fous".

Voir le compte rendu de Stéphanie qui, malgré sa jeunesse, a remplacé son aînée, qui avait organisé la tournée et fut désolée de ne pouvoir accompagner sa chère Sœur Sara. Surprise par le rythme intense, parfois fourbue, notre jeune amie a été subjuguée par tant d'enthousiasme.

Mais les records sont faits pour être battus, ce sera donc encore mieux pour les prochaines tournées. En effet je tiens à ce que les deux prochaines tournées soient imprégnées d'un esprit de fête, car nous fêterons les 30 ans de ce fameux pari. Grâce à vous, il a toujours été gagné mais jamais définitivement. Il est reparti pour 30 ans !

Quand, avec Sœur Emmanuelle, nous évoquons cette rencontre de mai 1974, elle me dit "Tu as été bien eu !". C'est vrai, mais je ne suis pas le seul ! Jamais je n'aurais pensé que cet engagement fou avec une "folle partenaire" allait prendre de telles proportions. Surtout je ne pouvais imaginer qu'il allait encorder autant d'amis pour répondre à tous les désirs, d'abord de Sœur Emmanuelle et maintenant de Sœur Sara.

Alors, que ce soit la fête de tous ceux qui ont créé la devise du Lycée Basma "RÉUSSIR POUR SERVIR", de tous ceux qui comprennent que la "meilleure façon de garder Basma c'est de le répandre" en particulier sur le visage des enfants les plus démunis. Que ce soit la fête de tous les amis de l'Opération Orange!

La tournée de novembre sera la trentième du pari, son programme est arrêté, vous le trouverez dans ce bulletin. Prenez contact avec les responsables, aidez-les à rassembler vos amis.

La tournée de mai 2004 sera celle des 30 ans, il faut qu'elle revête un faste, une importance inégalés.

Nous retiendrons une ville par région. Déjà certaines communes ont donné leur accord pour ce formidable anniversaire qui devra engendrer de triomphales fêtes.

Chaque ville souhaitant participer pourrait présenter un spectacle de chants, de danses... de 20 h à 21 h, avant d'entendre le témoignage de Sœur Sara et d'assister à la projection de films émouvants comme "La lettre à Christina" réalisés par nos talentueux amis Philippe et Françoise Tessieux.

Allons, préparons-nous à goûter au bonheur d'aimer et d'être aimés, de cet amour que Sœur Emmanuelle décrit ainsi :

"L'Amour vole, l'Amour court, l'Amour chante. Il donne des ailes. Il est plus fort que la mort. L'Amour est un feu qui naît de Dieu, on ne peut pas le savoir, mais sa source est là ! Ce feu ne peut s'éteindre !"

"Histoire d'un Pari"

Un autre grand projet

Des clubs services vont peut-être prendre en charge une troisième édition du livre "Histoire d'un Pari". J'en profiterai pour mettre à jour la partie "connaissance des problèmes du monde" et pour raconter quelques anecdotes parmi les plus amusantes, les plus originales, mais aussi les plus provocantes de ces 30 ans de folie d'amour. Pour cela, il faut vite épuiser la deuxième édition. N'hésitez pas à commander "Histoire d'un Pari" pour servir la vie (voir bulletin N°24)

Très très important

Nous demandons à tous les amis, écoles, individuels, qui ont en dépôt des livres "Histoire d'un Pari", de bien vouloir nous indiquer, pour la rentrée septembre 2003, le nombre de livres qu'ils possèdent en souhaitant qu'ils mettent tout en œuvre pour les vendre au plus vite!

Enfin, venez faire la fête à Mokattam. Participez à nos voyages. J'en accompagnerai deux, et des membres de l'Opération Orange en conduiront (voir nos offres pour 2004). S'inscrire sans attendre! A l'automne 2003, nous avons dû refuser des demandes, faute de places!

Jean Sage

TOURNÉE DE SŒUR SARA - NOVEMBRE 2003

Novembre

Jeudi 13 et Vendredi 14 : Arrivée de Sœur Sara à Marseille Dimanche 16: Rencontre avec nos amis de Provence

Responsable: J. Lagier - Maussane - Tél. 04 90 54 41 83

Lundi 17: Rencontre avec nos amis de "Monaco Aide et Présence"

Responsable : Josyane Lahore - M.A.P. - Tél. 00 377 93 50 84 05 Rencontre dans la région de Saint Tropez - S' Maxime

Responsable: Philippe Paugois 83110 Cogolin - Tél. 06 20 34 42 69

Mardi 18: Aix-en-Provence - Relais Aixois de l'Opération Orange

> Responsable: Bertrand de l'Hermite Le Tholonet - Tél. 04 42 66 95 99

Mercredi 19: Marseille - Relais Marseillais de l'Opération Orange

Responsable : Brigitte Vernet - Marseille - Tél. 04 91 49 11 41

Jeudi 20: Avignon - Relais de l'Opération Orange

Responsable: Marie Combettes - Noves - Tél. 04 90 90 00 84

Vendredi 21: Millau

Responsable: Marie-France Portalier - Tél. 05 65 60 17 70

Espalion

Responsable: M^{ms} Maisonabe - Tél. 05 65 69 62 20

Samedi 22 et Dimanche 23 : Région de Rodez

Lundi 24 et Mardi 25 : Région Poitou

Responsable: Serge Cottet

Tél. 05 49 93 07 78 - 06 10 66 31 58 - Fax 05 49 90 57 97

Mercredi 26: Figeac

Conférence Publique en soirée

Responsable: Michel Vincent

46160 Cadrieu - Tél. 05 65 40 70 49

leudi 27:

Conférence Publique en soirée

Responsable: Robert Borg - 19100 Brive - Tél. 05 55 74 36 84

Vendredi 28: Villefranche-sur-Saône

Conférence Publique

Responsable: Jean Gaillon

Tél. 04 74 67 62 37 - Fax 04 74 67 67 93

Samedi 29: Limoges

Organisation Lion's Club et l'Evêché de Limoges

en présence de Sœur Emmanuelle

Grand Rassemblement de 4000 jeunes au Palais des Sports de

Limoges - Rencontre ouverte au public Responsable: Jean-Marc Chatard

Tél. 06 80 66 04 23 - Fax 05 55 77 28 10

Pour la tournée du mois de Mai 2004

Si vous êtes intéressés par la venue de Sœur Sara en mai 2004, vous pouvez contacter dès maintenant :

Jean Sage au Tél./Fax 04 74 20 24 40 ou Janine Jail au Tél./Fax 04 75 64 87 82

Assemblée Générale du 14 Juin 2003 à Romans

La séance est ouverte par Dominique Vignon, Président de l'Opération Orange, à 11 heures. Il présente les excuses de Georges Colombier, Maire de la Côte Saint André

Michel Mercier, Sénateur et Président du Conseil Général du Rhône

lean Pontier, Maire de Tournon

Andréane Tézenas du Montcel représente Monsieur Bouchet, Maire de Tain l'Hermitage.

RAPPORT MORAL D'ACTIVITÉS

Dominique Vignon rappelle les grands moments qui ont marqué la vie de l'association tout au long de l'année 2002. En Janvier 2002, Sœur Emmanuelle a été promue au rang d'Officier de la Légion d'Honneur; cette distinction lui a été remise par Jacques Chirac à l'Elysée en présence de lean Sage.

En Mars 2002, la clinique "Princesse Grace" a été inaugurée à Mokattam en présence de représentants de l'Opération Orange et de Josyane Lahore de Monaco, Aide et Présence. Depuis cette date, son activité n'a cessé de progresser ; le nombre de consultations et d'opérations chirurgicales augmente régulièrement.

L'année 2002 a été marquée par la parution des deux éditions successives du livre de Jean Sage "Un Pari Fou", ce qui représente un total de 12000 exemplaires.

Le Père Sabeh, l'interlocuteur de l'Opération Orange au Liban, a été victime avec sa famille d'un grave accident de voiture. Rétabli maintenant, il sera en France en août et sera heureux de rencontrer le plus grand nombre de ses amis d'Opération Orange.

Les deux tournées de Sœur Sara en Mai et

Novembre 2002 ont été l'une et l'autre de grands succès, ainsi que les différentes manifestations organisées tout au long de l'année pour récolter des fonds.

En Novembre 2002, à Faramans dans l'Isère, la réunion de travail autour de Sœur Emmanuelle a permis de faire le point sur le financement du projet du Club de la Femme qui doit voir le jour à Mokattam ainsi que sur la deuxième édition du livre de Jean Sage.

En Décembre 2002, une première réunion de toutes les associations œuvrant pour Sœur Emmanuelle s'est tenue au siège d'ASMAE à Paris, marquant ainsi le début d'une reconnaissance de tous par tous.

Le nombre des adhérents à Opération Orange est en augmentation ; il est passé de 362 à 382 personnes.

Soumis au vote, le rapport moral est adopté à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER

Huguette Bazin, Trésorière, donne lecture du compte de résultats. Voir document ci-joint. Les comptes ont été certifiés par Christine Guillaud, commissaire aux comptes de l'association.

Soumis au vote, le rapport financier est adopté à l'unanimité.

OBJECTIFS POUR 2003

Outre les actions habituelles en direction des trois pays dans lesquels Opération Orange intervient et les manifestations déjà organisées sur l'année, il s'agit plus particulièrement :

- d'assurer le fonctionnement de la clinique à Mokattam et l'équipement de l'ambulance.
- d'assurer la diffusion et la vente du livre de Jean Sage sur les différents Salons du Livre se tenant à travers la France avec l'appui des Lions Club pour une possible troisième édition.
- d'assurer la bonne organisation de la tournée de Sœur Sara en novembre 2003 et déjà préparer celle de mai 2004, tournée qui doit revêtir un éclat particulier puisqu'elle marquera le trentième anniversaire de l'engagement de Jean Sage aux côtés de Sœur Emmanuelle.
- d'encourager la création de nouveaux relais.

Dominique remercie tous les membres de l'association (présents et absents) pour leur soutien et pour leur travail.

COMMENTAIRES SUR LE COMPTE D'EXPLOITATION

- Sur l'année 2002, les dons sont en nette augmentation, car on constate le commencement du financement du Club de la Femme, dont on retrouve le reversement à Sœur Sara dans les dépenses pour l'Egypte.
- Le coût élevé des achats revendus intègre le coût du retirage du livre de Jean Sage couvert par le don d'un mécène.
- Absence de produits financiers, car il n'y a pas eu de cession de SICAV sur l'exercice.
- La publication de quatre bulletins par an (au lieu de deux) explique l'augmentation des frais de communication.

VOYAGE N°2: Option A - du 27 Oct. au 5 Nov. 2004

COMMON TAXABLE PARTY AND A PROPERTY OF THE PARTY OF THE P	REPRESENTATION OF THE PROPERTY	-		
			2. 10) 2 = 3/2 = 20	
	Marie andres & P. 11			IPTION
		a a bee		

Voyages en Egypte 2004 - accompagnés par Jean SAGE et Mourad SEDKY (Guide Egyptien) à retourner à : Jean Sage - Opération Orange - Chemin de Fagot - 38260 Balbins

VOYAGE N°1: du 19 au 31 mars 2004	VOYAGE N°2: - Option B - du 27 Oct. au 10 Nov. 2004
NOM:	Prénom :
Adresse:	Tál
Nombre de personnes intéressées :	

Date Signature